

Paroisses solidaires

Naissance et renaissance du pôle solidarité

Un pôle solidarité est en train de naître dans nos paroisses. Les pôles solidarité ont été instaurés dans les nouvelles paroisses issues du remodelage de 2003. La solidarité, qui va de pair avec la fraternité, est un élément constitutif de toute communauté chrétienne. Elle est la mise en œuvre de la manière dont le Christ s'est fait serviteur des hommes et a apporté, de la part de Dieu, espérance et réconfort. Suivre le Christ passe par ce mot plutôt récent dans la tradition chrétienne et qui traduit d'une certaine manière la charité : donner, se donner, car Dieu donne et se donne. Le mot solidarité évoque une force commune, constituée de volontés communes. Quelque chose de solide, de stable. Par la vie et les paroles de Jésus, Dieu s'est fait solidaire de l'homme.

Cette renaissance n'est pas un mystère. L'assemblée générale du mois de mars 2023 avait manifesté le désir de paroisses plus solidaires. Il n'y a pas de mystère car des personnes sollicitées ayant répondu favorablement, coordonnées par Luisa, en lien avec l'Équipe d'animation paroissiale, ont permis de reprendre une réflexion et des idées laissées en jachère pendant quelques années. Désormais, au terme de trois rencontres, il semble bien qu'un pôle nouveau existe. Après une première rencontre de tâtonnements, d'observations, de connaissance mutuelle, puis une seconde rencontre où des idées et projets ont été évoqués, du neuf est apparu. La troisième rencontre a vu naître une équipe. La fraternité, la confiance, les complicités entre les membres l'attestent. C'est essentiel. Mais aussi un projet s'est concrétisé : un repas solidaire, qui se déroulera le dimanche 24 mars 2024, dimanche des Rameaux.



Un repas pour commencer. Parce que le repas fait entrer en relation, il crée du lien. Créer du lien, mettre en relation, c'est l'essence de la solidarité. Pour s'aider, s'entraider, il faut parler, se connaître, tisser des liens.

Ce repas, nous ne savons pas encore bien qui va participer, qui va être invité. Les membres du nouveau pôle vont inviter des personnes avec lesquelles elles sont en lien. Certaines de ces personnes sont membres de groupes, d'associations, ce qui va permettre d'enrichir notre pôle paroissial, de l'élargir. Nous verrons sans doute des membres de la communauté Emmaüs, des membres du Secours Catholique, des personnes investies au Territoire Zéro Chômeur, des membres de Foi et Lumière, des visiteurs de prison, des membres de l'Action Catholique Ouvrière, des membres de la convivialité St Pierre, des acteurs d'Église Verte.

Merci à Alain, Suzanne, Bruno, Alain, Luisa, Alice, Jean-Claude, Cyrille et Maryvonne, Ludovic, Christelle pour cette équipe nouvelle et fraternelle. Votre réflexion et engagement donnent sens au Carême de toute notre communauté. Que le vent de l'Esprit vous guide pour, à travers ce pôle, vivre et annoncer avec passion l'Évangile de Jésus.

Daniel, votre frère et votre curé, à la mi-janvier 2024

Fleurir en liturgie



Depuis quelques semaines, l'atelier «Fleurir en Liturgie» est à l'œuvre sur nos paroisses. Vous pouvez en admirer une réalisation.

« Nous sommes une dizaine de personnes de nos 2 paroisses à suivre les ateliers "Fleurir en Liturgie" Il s'agit de découvrir,

apprendre et soutenir nos connaissances pour le fleurissement de l'église. Nous commençons par écouter la parole de Dieu et réfléchir : Nous lisons un texte d'Évangile avant de commencer les bouquets. (Les fleurs aident à prier, nous offrons les végétaux de la création). Nous avons un temps d'explication et d'échanges : lieux à fleurir (autel, ambon, Vierge Marie, cierge Pascal, croix, baptistère, tabernacle, selon les fêtes. Nous apprenons à observer la nature et à utiliser les fleurs de saison. Et puis il y a le matériel nécessaire, les techniques de bouquet. Chacune participe par ses observations, ses critiques constructives. Nous réservons un temps pour une prière à Marie avant le café et le goûter ».

Nicole

« Ce que j'ai le plus apprécié, c'est le plaisir de se connaître entre nous (fleuristes de différentes églises) et de s'entraider en travaillant par deux par exemple, se mettre au goût de l'autre, se donner des astuces, de la fraternité ».

Geneviève



"Abdel est un compagnon d'Emmaüs à Nantes. Il a participé au concours de poésie organisé par le CAPE (Centre Abbé Pierre à Esteville). Son poème a été récompensé et a été affiché sur la tombe de l'Abbé Pierre pendant 2 mois.

Cet écrit est remarquable dans son écriture, ses mots choisis.

Il est bouleversant pour réussir à décrire avec force l'insoutenable réalité de la migration."

Laurent, Emmaüs Nantes.

Un martyr de l'autre bord

Pourquoi je suis resté sur cette rive
À voir et écrire de cette misère
Sous le soleil d'un été d'enfer

La scène est habituelle comme celle d'hier
Encore un corps vomi par les vagues de cette mer
Bleu à l'infini plein de mystères
Peu importe qui est le nouveau mort sous la lumière

Car plus d'envie et nulle douleur
Une femme de couleur noire se précipite
Et tombe sur le mort telle une pierre
Crie en langue d'Afrique en pleurs
Personne ne comprend si elle crie un amant
ou un frère

Deux enfants suivent en larmes leur mère
Le coupable, la misère et l'espoir c'est clair
La côte de cette Méditerranée assassine
sera son cimetière

Certes, il sera au paradis et non en enfer
celui qui a donné sa vie par foi à des jours meilleurs

Les enfants ont jeté un bouquet de fleurs
Une épigraphe sur cette tombe de malheur :
Né par hasard quelque part sur ces bords
Mort en l'an 2013 à la recherche d'une vie ailleurs

Après des années de temps ordinaire
Sa tombe sera pour les passants sanctuaire
Qui prient pour que s'arrête cette misère
Le mal de cette Méditerranée meurtrière
Que chacune et chacun trouvent
une vie digne sur Terre.

Abdel

Merci à Noëlle de nous avoir transmis ce poème et l'explication de Laurent.



Agenda

Dimanche 10 mars : Scrutin des catéchumènes : 10 jeunes et 1 adulte en vue du baptême à Pâques

Mardi 12 mars : Équipe d'Animation Paroissiale commune aux 2 paroisses

Samedi 16 mars : Fête de la réconciliation (voir p.5)

Dimanche 17 mars : Éveil à la foi - 10h30 - salle Saint Eutrope

Samedi 23 mars

Dimanche 24 mars) Fête des Rameaux - lancement de la campagne du denier de l'Église



Semaine Sainte et Fêtes Pascales



Dimanche des Rameaux et de la Passion

Samedi 23 mars : 18h30 - messe anticipée et bénédiction des Rameaux à Saint André

Dimanche 24 mars : 10h30 - messe avec bénédiction des Rameaux à ND du Rosaire

N'hésitez pas à déposer des rameaux de vos jardins soit dans ces églises soit à la cure de St Paul soit à la maison paroissiale de St André

Semaine Sainte

Mardi Saint : 26 mars (Pas de messe à 9h à Saint André)

Messe Chrismale : 18h30 - Basilique Saint Donatien



Jeudi Saint : 28 mars (Pas de messe à 9h à Notre Dame des Apôtres)

Célébration de la Cène : 19h - Saint André



Vendredi Saint : 29 mars (Pas de messe à 9h à Saint Paul)

Chemins de croix : 15h - Saint Pierre

15h - Saint Paul

Office de la Passion : 19h - Notre Dame des Apôtres

La quête du Vendredi Saint est destinée à la jeunesse chrétienne de Terre Sainte à travers des œuvres éducatives, sociales et paroissiales.

Fêtes Pascales



Samedi 30 mars : Veillée pascale : **20h30** - Notre Dame du Rosaire

Dimanche 31 mars : Messes du jour de Pâques : 10h30 - Saint Paul

10h30 - Saint Pierre



Retour sur le dimanche de la santé

Samedi 10 et dimanche 11 février, pendant l'homélie, des personnes ont été invitées à donner leur témoignage en tant qu'aidantes de personnes malades ou âgées. Voici ce que l'une d'elles a partagé avec nous :

Bonjour à toutes et à tous,

Pour ce dimanche de la santé, Daniel et René ont invité des acteurs de la santé, bénévoles, professionnels, acteurs autour des patients, à s'exprimer. Ils m'ont proposé de le faire en tant que médecin.

Je suis médecin généraliste, c'est-à-dire que je rencontre dans mon travail des personnes de tous horizons et de tous les âges de la vie. C'est une chance incroyable dans mon métier, que j'ai de découvrir des personnes, de les connaître petit à petit, et de tisser un lien avec eux.

On connaît des familles, on peut suivre des enfants depuis leur naissance, c'est une vraie joie.

Il y a parfois des patients très malades, et ces personnes-là nous apprennent plus sur la vie que quiconque. En connaissant des épreuves concrètes, physiques ou plus profondes, morales, ils avancent sur un chemin où des difficultés peuvent paraître insurmontables.

En tant que médecin, nous avons appris lors de nos études l'anatomie humaine, la physiologie et la pathologie qui sont sans cesse intriquées. Nous avons eu la chance de pouvoir apprendre des choses que nos prédécesseurs ont découvertes ou comprises. Nous essayons de les appliquer au mieux pour permettre de rechercher la prévention de maladies, ou quand elles sont installées, d'essayer de les écarter du chemin du patient.

Mais ces connaissances techniques ne sont rien sans leur réalisation par les soignants qui sont au quotidien auprès des malades : les infirmières, les aides-soignants, les kinésithérapeutes par exemple. Elles ne sont rien non plus sans l'aide précieuse des familles des patients, des aidants pour les personnes âgées qui peinent à faire certaines choses seules. Elles ne sont rien enfin sans l'énergie propre de chaque patient qui trouve des sources de guérison en lui.

Aide-nous Seigneur, aide les soignants et particulièrement les médecins, à garder une oreille toujours attentive à l'écoute des peines des patients. Aide-nous à être vigilants au bien-être et à la santé de nos frères et sœurs qui éprouvent des difficultés. La souffrance nous pouvons chacun y être confrontés un jour, aide-nous à trouver les personnes qui savent le mieux nous entourer, nous aimer et nous apprendre à nous aimer nous-mêmes.

Jésus, quand un patient pousse notre porte, n'oublie jamais de te signaler à lui comme à nous, pour tisser un lien de confiance et de fraternité, et pour faire renaître notre espérance.

Gabrielle



Repas

INTERGÉNÉRATIONNEL 2^{de} édition

JOCISTES ET
ENFANTS (-12 ANS) :
8€
PLEIN TARIF : 15€



Invitez vos amis, votre famille à
venir partager un bon repas le

Dimanche 17 mars

Rendez-vous à 12h30 !

Salle des missions africaines : 25
rue des Naudières, Rezé 44400

Inscrivez vous auprès de :
Luisa (accompagnatrice) : 06 49 44 69 44
Rozane (présidente) : 06 04 48 05 89

Pourquoi une opération financière ?

Une opération financière est organisée par les jocistes pour récolter de l'argent et financer le mouvement ! L'argent récolté durant le repas permettra de financer le transport des jeunes pour aller en session de formation, de mener des actions, et vivre pleinement la vie du mouvement et la campagne d'action : "Monde à venir, c'est notre avenir. Soyons les maillons du changement."

La JOC, c'est quoi ?

La Jeunesse Ouvrière Chrétienne est un mouvement d'éducation populaire regroupant des jeunes, de 13 à 30 ans ! Elle permet à ces jeunes de se retrouver pour discuter, se former et agir sur le monde qui les entoure !

Inscription avant le 8 mars :

Pour s'inscrire, merci de nous fournir :

- Nom
- Prénom
- Numéro de téléphone
- Nombre de personnes (précisez si enfants)

« Les samedi 10 et dimanche 11 février derniers, 23 jeunes de 5ème et 7 animateurs se sont réunis pour vivre un week-end « temps-fort » au lycée St Gabriel Nantes Océan au Pellerin dans le cadre du parcours de préparation à la profession de foi. Les jeunes ont pu vivre un temps de retraite rythmé par des ateliers, des temps de carrefours, des temps de jeux, une veillée ainsi que la messe. Durant ce temps-fort, ils ont pu découvrir ou redécouvrir le « je crois en Dieu », réfléchir autour de la profession de foi de Pierre et la résurrection du Christ. Voici quelques-unes de leurs réactions après le week-end :

« Je suis plus heureuse »

« Je me suis fait de nouveaux amis »

« Je me pose moins de questions sur Dieu et sur Jésus »



« Je me sens bien et prête à rentrer encore plus en relation avec Dieu et les autres »

« j'ai pu approfondir ma foi en Jésus »



Et quelques réactions des animateurs :

Charlène : On revient bien fatigués. Un beau week-end de partage et de ressourcement. On sent le poids des responsabilités quand on passe une nuit avec des jeunes. C'était très chouette, avec des jeunes très différents, on a réussi à créer un groupe.

Emmanuel : J'étais hors de mon contexte habituel, un peu comme une réconciliation avec moi-même. J'étais à fond dedans, on était ensemble. On a accepté notre petite mission, on apprend à animer ensemble, pour les jeunes.

Fête de la réconciliation : 16 mars - ND du Rosaire

À l'approche de Pâques, vous êtes invités à vivre un temps de réconciliation et de pardon.

Ce sera la fête de la réconciliation le samedi 16 mars à Notre Dame du Rosaire :

Premier départ à 14h30 puis 15h, 15h30, 16h, dernier départ à 16h30

Vous serez accueillis par des membres de la paroisse qui vous indiqueront les étapes possibles pour un chemin de réconciliation.

Des prêtres se tiendront à votre disposition tout l'après-midi pour le sacrement du Pardon.

Des étapes importantes vers les sacrements seront vécues par des enfants, des jeunes et des adultes.

Carnet paroissial

Sépultures

St Paul : Christiane GOUY; Chantal BOURASSEAU; Geneviève JOUENNE; Louis-Paul JOLIVET ;
Norbert GUERY; Louise LEMAN ; Jacqueline VIAUD

St André : Lucienne MINGUET

ND des Apôtres : Jacques LECHAT ; Corinne FADET ; Solena COINTO

St Pierre : Emmanuel TROGER

Baptême : Antoine de VILLIERS



Messes et temps de prières

Messes dominicales

Samedi 2 mars : 18h30 **Saint André**

Dimanche 3 mars : 9h Saint Pierre
10h30 ND du Rosaire

Samedi 9 mars : 18h30 **ND des Apôtres**

Dimanche 10 mars : 10h30 ND du Rosaire

Samedi 16 mars : 18h30 **Saint Paul**

Dimanche 17 mars : 10h30 ND du Rosaire

Samedi 23 mars : 18h30 **Saint André**

Dimanche 24 mars : 10h30 ND du Rosaire

Samedi 30 mars : 20h30 ND du Rosaire

Dimanche 31 mars : 10h30 Saint Pierre
10h30 Saint Paul

Messes en semaine : 9h

Mardi : St André

Mercredi : ND du Rosaire et St Pierre

Jeudi : ND des Apôtres

Vendredi : St Paul

Tous les lundis à 10h45, prière du renouveau charismatique à l'oratoire de l'église St Paul

Le 3^{ème} lundi du mois à 14h30, prière du chapelet à ND des Apôtres



Les Prêtres En mission sur nos paroisses

Daniel Orieux
curé

Jean-Luc Tessier - René Penetier
prêtres auxiliaires pour Saint Paul

Philippe Priou - René Penetier
prêtres auxiliaires pour la Pentecôte



Les Laïcs En Mission Ecclésiale En mission sur nos paroisses

Luisa Chavez
assistante pastorale paroissiale pour la Pentecôte
et Saint Paul/ND du Rosaire

Muriel Girard-Pecarriere
catéchèse primaire pour Saint Paul/ND du
Rosaire

Joséphine Mallard
catéchèse primaire pour la Pentecôte

Florent Mallard

collégiens pour Saint Paul/ND du Rosaire
et la Pentecôte

lycéens et confirmation pour Saint Paul/
ND du Rosaire et la Pentecôte



Adresses églises et maisons paroissiales

L'église Saint Pierre place Saint-Pierre à Rezé
Eglise ouverte tous les jours de 9h30 à 17h30

L'église Saint André rue du Bas Landreau à Rezé

L'église Notre Dame des Apôtres rue de la Chapelle à Bouguenais
Eglise ouverte le jeudi de 10h à 12h

Maison Paroissiale

28 rue Claude Debussy 44400 Rezé
Tél : 02 40 75 64 39

Accueil à Saint André Lundi, mercredi, vendredi de 16h à 18h
Mardi et samedi de 10h à 12h

Mail paroissedelapentecote@orange.fr

L'église Notre Dame du Rosaire rue Alsace-Lorraine à Rezé

L'église Saint Paul place Roger Salengro à Rezé

Eglise ouverte tous les jours de 9h30 à 17h30

Le Presbytère Saint Paul

4 rue Chupiet 44400 Rezé
Tél : 02 40 75 66 35

Accueil au presbytère Saint Paul

du mardi au samedi de 9h30 à 12h

Mail paroissessaintpaulreze@wanadoo.fr

Site <http://paroissespentecotesaintpaul.ovh/>